

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Hasil Penelitian

1. Biografi Ustadzah Sumaiya Sufyan

a. Biografi Internal Ustadzah Sumaiya Sufyan

Ustadzah Sumaiya Sufyan dilahirkan di Kota Banjarmasin, 02 Mei 1991. Ustadzah Sumaiya Sufyan adalah Putri Pertama dari pasangan Abi Sufyan noor marbu Abdullah tayyeb dan ummi kautsar binti zaini. Beliau merupakan anak pertama dari 9 bersaudara. Ustadzah Sumaiya Sufyan memiliki seorang suami yang Bernama Muhammad Ali dari pernikahan tersebut beliau memiliki 2 orang anak. Anak pertama beliau Bernama Hamid dan anak kedua beliau Bernama Zahra.

Ustadzah Sumaiya Sufyan mempunyai bibi yang Bernama Ustadzah Ainah beliau dulu tinggal di Mekkah, beliau merupakan seorang penghafal Al-Qur'an, pengajar Al-Qur'an dan juga sebagai seorang da'I. Alhamdulillah peneliti pernah menjadi salah seorang murid dari Ustadzah Ainah beliau menjagakan hafalan Al-Qur'an saya selama satu bulan penuh pelaksanaan ini diadakan pada bulan Ramadhan.

Ustadzah Sumaiya Sufyan juga memiliki seorang paman yang bernama H. Muhammad Mabror, Lc., M.Ag, beliau merupakan seorang Dosen di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin tepatnya di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Paman beliau dulunya

menempuh Pendidikan di Mesir, Alhamdulillah peneliti merupakan seorang anak bimbing dari paman beliau.

Ustadzah Sumaiya Sufyan memiliki banyak hobi diantaranya Membaca, menulis, travelling dan belajar. Motto hidup beliau adalah “Hiduplah untuk Hari Ini, Jangan Menunggu Besok”. Beliau memiliki beberapa akun sosial media diantaranya Instagram dengan nama akun @sumaiyasufyan_, Facebook dengan nama akun Sumaiya Sufyan Tayyeb serta email beliau dengan nama akun ummuzahraali91@gmail.com. Adapun Bahasa yang dikuasai oleh beliau ada dua yaitu bahasa Indonesia dan Bahasa Arab. Alamat beliau sekarang di Jl. Mahat Kasan Komp. Permata Elok.

Ustadzah Sumaiya Sufyan merupakan salah satu guru muda perempuan yang ada di Banjarmasin yang dalam berdakwahnya tak terlihat di kamera namun nasehat-nasehatnya menyejukkan jiwa raga yang mendengarnya. Beliau berguru langsung dengan Istri dari Habib Umar bin Hafidz yang nama aslinya beliau adalah Hubabah Nur binti Habib Muhammad al-Haddar atau Hubabah Ummu Salim.

Ustadzah Sumaiya Sufyan saat ini memegang posisi kepemimpinan di Pondok Pesantren Umar Bin Khattab Banjarmasin, sebuah lembaga pendidikan Islam yang berbasis pondok pesantren dan berlokasi di Jalan Mahat Kasan Komplek Permata Elok RT 35 No.1 Banjarmasin. Pondok pesantren ini merupakan pondok yang dibuat khusus untuk menghafal Al-Quran. Standar kelulusan dari pondok pesantren ini juga salah satunya adalah Hafal l-Quran 15-30 juz mutqin dalam 3 tahun.

Beliau dari kecil sudah dididik oleh kedua orang tua beliau. beliau di didik untuk selalu melakukan hal-hal baik seperti Menghafal Al-Qur'an dan bersekolah di pondok. Orang tua beliau mempunyai Misi "Semua anak beliau harus Khatam dalam menghafal al-Quran". Memang dari kecil Ustadzah Sumaiya Sufyan dididik bagaimana caranya menjadi penghafal al-Qur'an dan bagaimana caranya mengamalkan al-Qur'an. Beliau tidak di Sekolahkan layaknya anak-anak pada umumnya. Tapi karena Ummi beliau basiknya adalah sekolah umum walaupun ada juga pesantrennya namun beliau merasa anak-anak beliau tidak boleh tertinggal seperti anak-anak lainnya. Sehingga Ummi beliau pun mengusahakan Ustadzah untuk tetap sekolah dan di daftarkan ke sekolah umum. Jadi waktu Sekolah Dasar (SD) Ketika ada pelaksanaan ujian beliau pergi kesekolah untuk mengikutinya agar mendapatkan rapot. Kebetulan waktu Sekolah SD beliau berada di Magetan dekat madiun, Jawa Timur. Saat lulus SD Umur beliau saat itu berusia 11 Tahun dan beliau sudah Khatam dalam menghafalkan al-Qur'an.

Beliau Bersama orangtua beliau dulunya bertempat tinggal di Jawa. Orang tua beliau juga dulunya mendirikan pesantren al-Qur'an, itulah sebabnya sosok Ustadzah Sumaiya Sufyan khatam dalam menghafal al-Qur'an karena orang tua beliau lah yang menjadi sebab beliau bisa sukses karena hidupnya selalu di didik agar dekat dengan al-Qur'an. Firman Allah mengatakan bahwa Kemuliaan hidup dan manisnya iman akan mudah dirasa, inilah bentuk janji Allah Swt. *"Inilah kitab yang Kami turunkan penuh dengan keberkahan"* (Q.S al-An'am 6: 92). Juga Mengalir dengan firman Allah tersebut Rasulullah menegaskan dan bersabda

“Sebaik-baik kalian adalah orang yang mempelajari Al-Qur’an dan mengajarkannya kepada orang lain”.⁶⁸

Beliau saat Sekolah Dasar (SD) bersekolah hanya di rumah yang biasa disebut dengan Homeschooling. Setelah lulus Sekolah Dasar (SD), beliau sekeluarga pindah ke Malang daerah Batu dan tinggal disana. Pada tahun 2003-2005 ketika tinggal di Batu beliau mondok di pondok pesantren Asy-Syadzili pondok ini berada lebih tepatnya di Tumpang, Malang. Saat di pondok tersebut beliau mengulang hafalan-hafalan al-Qur’an beliau Bersama salah seorang guru dan mengkhatamkannya sebanyak 1 kali. Lalu pada tahun 2005 pulang kerumah sempat nganggur beberapa bulan lalu pada tahun 2005-2007 beliau dimasukkan lagi ke dalam Pondok Pesantren Tahfidhul al-Qur’an Ma’unah Sari selama 2 tahun yang berada di Bandar Kidul Kediri. Pondok pesantren ini berada di bawah asuhan Nyai Zuhriyyah beliau ini anak dari pada KH. Muhammad Munawwir Krapyak, Yogyakarta yang mempunyai kamus Munawwir. Dalam Pondok Pesantren ini ada program Riyadhah, riyadhah ini program selama 41 hari 41 khatam al-Quran jadi 1 hari 1 khatam. Ustadzah Sumaiya Sufyan mengikuti programnya dalam beberapa kali putaran yaitu sebanyak 3 kali 41 putaran. Program Riyadhah ini dimulai sejak kapan kita membaca surah al-Fatihah, kita yang menentukan waktunya. Kalau beliau biasanya memulai dari ba’da atau setelah sholat maghrib lalu tidur sebentar bangun baca lagi hingga tiba waktu subuh setelah itu beliau tidur sebentar lalu melanjutkan perjuangan hingga biasanya beliau mengkhatamkan al-Qur’annya

⁶⁸ Ustadzah Sumaiya Sufyan, Wawancara Tentang Biografi Internal Ustadzah Sumaiya Sufyan, 06 Maret (Banjarmasin, 2024).

pada jam 3 siang. Ini dilakukan dalam keadaan berpuasa dan dilakukan dalam waktu 41 hari.

Pada tahun 2007 beliau pulang dari Pondok Pesantren Tahfidhul al-Qur'an Ma'unah sari, sesampainya di rumah beliau, Malang. Kebetulan di rumah beliau ada pesantren al-Qur'an, beliau langsung melakukan Khataman Akbar atau sima'an 30 juz 1 kali duduk. Maksud Sima'an al-Qur'an disini adalah tradisi membaca dan mendengarkan pembacaan al-Qur'an yang ada di kalangan masyarakat pesantren. Dalam waktu 1 tahun beliau membantu orang tua ngajar di Pondok Pesantren yang di rumah. Jadi beliau tidak ada sekolah di sekolah umum seperti SMP dan SMA. Namun beliau dalam menempuh Pendidikan semuanya dari pesantren al-Qur'an ke pesantren al-Qur'an dan beliau tidak ada basic kitab sama sekali.

Tahun 2008 Beliau pergi ke Daruzzahra untuk menempuh Pendidikan disana. Beliau pergi kesana dengan kondisi tidak ada basic kitab dan tidak ada basic Bahasa Arab sama sekali, tapi beliau mempunyai basic kuat dalam al-Qur'an baik membaca ataupun menulis. Beliau bisa menulis Bahasa arab yang sudah bergaris secara Imla atau dikte. Di Daruzzahra ini beliau belajar semuanya dari nol mulai dari Nahwu, Shorof, Tajwid, Tauhid, B. Arab, Fiqih, Hadits, Syiroh, Tasawuf, dan lain-lain. Beliau belajar di Daruzzahra selama 4 tahun.

Adapun guru-guru beliau di antaranya; Orang tua Ummi dan Abi, di temboro beliau mempunyai 2 guru al-Quran Ustadzah Maftuhah dan Ustadzah Shofiah (Mba Afif), di Malang guru beliau Ustadzah Afifah, di pondok kediri guru beliau Ibu Nyai Zuhriyyah Munawwir, di Hadramaut Tarim guru beliau Habib

Umar bin Muhammad bin Salim bin Hafidz dan Hubabah Nur binti Habib Muhammad Al Haddar atau Hubabah Ummu Salim. Dan masih banyak lagi guru-guru beliau yang tidak dapat beliau sebutkan tanpa mengurangi rasa takzim beliau kepada guru-guru yang telah banyak mengajarkan ilmu agama kepada beliau.

Beliau memiliki Riwayat pekerjaan, yakni pada tahun 2008-2012 beliau menjadi salah satu pengajar di Daaruzzahara, Tarem Yaman Hadralmaut. Tahun 2015-2018 beliau menjadi salah satu pengajar di Ma'had An-Noer, Janda Baik-Malaysia. Tahun 2019-sekarang beliau menjadi salah satu pengajar di Pondok Pesantren Umar bin Khatab di samping itu beliau juga sebagai pimpinan dari Ponpes Umar bin Khattab.

Tahun 2019 Hubabah Nur datang ke Indonesia waktu itu tepatnya beliau lagi ada di Jakarta setelah mengadakan pengajian disana beliau ke Palangkaraya dan Ustadzah Sumaiya Sufyan waktu itu mengikuti perjalanannya Hubabah Nur. Ketika di Palangkaraya beliau ada kesempatan bertemu langsung dengan guru beliau yaitu Hubabah Nur. Hubabah Nur bertanya kepada Ustadzah Sumaiya Sufyan apa yang sekarang sedang kamu kerjakan di tengah masyarakat? Sebab sejauh ini beliau hanya berkiprah di pondok pesantren belum berkiprah dimasyarakat. Dan setelah pertanyaan tersebut tergerak hati beliau untuk menyampaikan ilmu kepada masyarakat dan bikin majelis karena kata beliau ini memang sudah saatnya panggilan ilmu, memenuhi perintah Hubabah Nur juga setiap ilmu yang dipelajari harus disampaikan.

Jadwal rutin Ustadzah Sumaiya Sufyan untuk sementara ini 1). Rabu kedua dan keempat di Busnatul Muhibbin mengkaji Kitab Nailurraja Syarh Safinatunnaja

karya Syaikh Salim ibn Abdullah ibn Sumair al-Hadhrami, 2). 2 kali jum'at dalam sebulan dan setiap tanggal 11 Hijriah kajian rutin di Majelis Taklim Muslimah Almira mengkaji Kitab Fiqh dan tasawuf wanita Muslimah yang sudah di terjemahkan dari kitab *attadzkirotul hadromiyyah* karya al-alamah al habib Muhammad bin salim bin hafidz bin Syekh abu bakar yang beralamat di Jl. Pangeran Hidayatullah (Benua Anyar) Komplek Triwijaya Residence. 3). Setiap sabtu terakhir kajian rutin bulanan mengkaji kitab *bidayatul hidayah* Karya Imam al-Ghazali di Masjid al-Amin Banua Anyar, 4). Setiap selasa Terakhir kajian rutin bulanan mengkaji kitab *Aqidatul awwam* dikarang oleh Syaih Ahmad Marzuki yang memiliki nama lengkap Syekh Ahmad bin Muhammad bin Sayyid Ramadhan Mansyur bin Sayyid Muhammad al-Marzuqi Al- Hasani, 4). Setiap sabtu kedua dan keempat kajian rutin mengkaji tentang tafsir al-Quran serta Fiqh dan tasawuf wanita Muslimah yang sudah di terjemahkan dari kitab *attadzkirotul hadromiyyah* karya Al-alamah al habib Muhammad bin salim bin hafidz bin Syekh abu bakar di Pondok pesantren Umar bin Khattab.⁶⁹

b. Biografi Eksternal Ustadzah Sumaiya Sufyan

Beliau lahir di Kota Banjarmasin lalu pada saat beliau Sekolah Dasar (SD) beliau sekeluarga pindah ke Malang daerah Batu dan menetap disana. Beliau dan keluarga mendirikan sebuah Pesantren al-Qur'an. Meskipun Kota Batu menjadi kota wisata dengan keindahan alam namun disebabkan oleh orangtua yang

⁶⁹ Ustadzah Sumaiya Sufyan, Wawancara Tentang Biografi Eksternal Ustadzah Sumaiya Sufyan, 06 Maret (Banjarmasin, 2024).

membuat beliau menjadi seorang penghafal al-Qur'an dan mengamalkan al-Qur'an tidak seperti perempuan pada umumnya yang ingin ketempat wisata.

Setelah menyelesaikan Sekolah Dasar beliau mondok di Pesantren Asy-Syadzili tepatnya di Tumpang, Malang. Pesantren Asy-Syadzili memiliki keunggulan yaitu Pondok Pesantren ini memang di desain oleh para pendiri terdahulu khusus para santri yang ingin menghafal al-Qur'an, sehingga manajemen al-Qur'an yang dibentuk begitu kuat. Dalam memenuhi target yang telah di tentukan program tahfidz para santri memiliki standart tertentu yang harus dipenuhi, sehingga santri harus menyelesaikan hafalannya sesuai dengan ketentuan dan standart yang ditentukan.

Selanjutnya beliau mondok lagi di Pondok Pesantren Tahfidzul Al-Quran Ma'unah sari yang berada tepat di Bandar kidul Kediri. Pondok Pesantren Tahfidhul al-Quran Ma'unah Sari merupakan pondok yang sudah banyak mencetak generasi al-Qur'ani yang berakhlaqul karimah. Salah satu faktor yang berpengaruh pada santri al-Quran di pondok ini adalah sanad beliau yang dimiliki KH. Abdul Hamid dan Ibu Hj. Hurriyah selaku Pengasuh Pondok Ma'unah Sari masih bersambung kepada Kyai Munawwir Krapyak Yogyakarta, yang dikenal sebagai Guru Besar al-Quran (Syaiikh al-Qurra') di Indonesia.

Dan yang terakhir beliau menempuh Pendidikan di salah satu Pesantren yang ada di Tarim Hadramaut. Kota Tarim Hadramaut Yaman merupakan kota seribu Wali Allah. yang mana didalam kotanya ada para Waliyullah dan keturunan dzurriyat Baginda Rasulullah Saw., Daruzzahra bukan tempat orang mencari gelar duniawi. Iya adalah Daar yang artinya rumah. Rumah Azzahra rumah bagi

pecintanya. Banyak guru Perempuan yang di cetak oleh Daruzzahra salah satunya adalah Ustadzah Sumaiya Sufyan. Beliau saat ini sedang mengajar sekaligus menjadi seorang pimpinan di Pondok Pesantren Umar Bin Khattab dan sebelumnya beliau sempat mengajar di salah satu Ma'had An-Noer, Janda Baik-Malaysia.

Dapat kita lihat memang ada dua faktor yang mendukung beliau menjadi seorang Ustadzah Sumaiya Sufyan yang kita kenal sekarang. Pertama orang tua dan keluarga, beliau sudah dididik sedari kecil untuk dekat, mengenal, menghafal dan mengamalkan al-Qur'an dalam kehidupan sehari-hari. Kedua Pendidikan, Pendidikan beliau memang fokus kepada pondok yang lebih kuat kepada al-Qur'an.

2. Profil Majelis Taklim Muslimah Almira

Pemilik dari Majelis Taklim Muslimah Almira adalah beliau Bernama Ibu Hj. Maslianti, SE. atau yang sering kami panggil dengan sebutan Ummi yanti. Majelis Taklim Muslimah Almira ini dipimpin oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan yang beralamat di Jl. Pangeran Hidayatullah (Benua Anyar) komplek Triwijaya Residence Jalur 1 No 25.

Awal mula Ummi membuka Majelis Taklim Muslimah Almira ini dikarenakan ingin sekali belajar ilmu agama dari nol soalnya di keluarga beliau minim pengetahuan tentang agama. Dulu belajar sholat pun dari buku saja. Akhirnya singkat cerita ummi membeli tanah untuk membuat majelis. Bermodal restu dari suami beliau yaitu Bapak H. Iriansyah, orang tua, dan keluarga. Dan rencana pembuatan majelis taklim ini di juga ditanggapi dengan positif oleh warga komplek tersebut. Berangkat dari itu semua maka berdirilah Majelis Taklim

Muslimah Almira pada tanggal 11 Muharram tahun 2018 yang akan mengadakan pengajian rutin setiap 3 kali dalam sebulan.

Pemberian nama “Almira” merupakan keinginan pribadi Ummi yang sendiri, Almira merupakan nama dari salah satu anak beliau yang namanya adalah Siti Almira Rahma. Makna dari “Almira” tersebut adalah Putri yang mulia yang mengandung harapan semoga kita menjadi sebaik-baik wanita yang mulia sebab *"Dunia adalah perhiasan, dan sebaik-baik perhiasan dunia adalah wanita yang sholihah."* Sebagaimana yang disabdakan Nabi Muhammad Saw. dari HR. Muslim.

Pada awal didirikannya majelis taklim jamaah yang hadir hanya berkisar puluhan orang dan itupun ummi memanggil jama'ah untuk datang ke majelis menggunakan angkot yang sudah beliau sewa. Ustadzah pertama di majelis taklim Muslimah almira ini adalah Ustadzah Qudsi Alawiyyah Mukhyar yang majelisnya di adakan setiap hari jum'at yang di isi dengan pembacaan surah yasin, surah al-Kahfi, dalail khairat dan setiap tanggal 11 Hijriah pembacaan manakib sayyidah Khadijah sekaligus pembacaan Simtudduror.

Majelis taklim Muslimah almira sempat berhenti dikarenakan *Covid-19* yang melanda Indonesia. Lalu *Covid-19* sudah mulai mereda Majelis dibuka lagi dengan suasana baru yaitu Ustadzah Sumaiya Sufyan yang memimpin majelis tersebut. Majelis ini diadakan setiap hari jum'at 3 kali dalam 1 bulan. Majelis ini pada minggu pertama diisi dengan pembacaan yasin, al-kahfi, Aqidatul Awwam, burdah dan ditutup dengan do'a. Minggu kedua diisi dengan pembacaan yasin, al-kahfi, Aqidatul Awwam, Hadroh Ummul Mu'minin As-sayyidah Khodijatul Kubra

Syair ini dikumpulkan oleh Imam Ahmad bin Muhammad Al-Muhdhor lalu dijadikan buku oleh Ustadzah Aisyah Farid Bin Syekh Abu Bakar dan ditutup dengan do'a. Minggu ketiga diisi dengan pembacaan yasin, al-kahfi, Aqidatul Awwam, burdah dan ditutup dengan do'a. Namun Ketika bertepatan dengan hari-hari besar seperti bulan Rabiul Awwal dan bulan Rajab. Majelis ini akan mengadakan peringatan tersebut disalah satu minggu dalam satu bulan tersebut, ini biasanya diisi dengan diisi dengan pembacaan yasin, al-kahfi, Aqidatul Awwam, pembacaan Maulid Simtudror/ Maulid ad-dhiyaul lami' dan ditutup dengan do'a.

Jama'ahnya pun terus bertambah setiap minggunya, dikarenakan undangan disebar melalui melalui media sosial seperti Instagram majelis taklim Muslimah almira yaitu dengan nama aku @majlis_muslimah_almira, undangan juga disebar melalui *WhatsApp*. Majelis ini juga memiliki akun Youtube dengan nama akun @majlis_muslimah_almira. Jamaah yang berhadir di Majelis Taklim Muslimah almira sangat beragam dari remaja, dewasa, lansia, dari ibu-ibu sosialita, ibu-ibu pada umumnya hingga tokoh masyarakat sampai dari kalangan Syarifah bahkan ada yang rela jauh-jauh datang dari Sungai Tabuk hadir di majelis untuk mendengarkan ceramah Ustadzah Sumaiya Sufyan.

Kegiatan majelis Taklim Muslimah almira ini diawali dengan membaca surah yasin dilanjutkan dengan surah al-kahfi dilanjutkan dengan membaca aqidatul awwam lalu dilanjutkan lagi dengan pembacaan burdah atau pembacaan Hadroh Khadijah atau pembacaan Maulid Simtudror atau maulid ad-dhiyaul lami' yang dibawakan oleh grup Maulid Habsyi Almira setelah itu barulah diisi dengan

ceramah agama yang disampaikan langsung oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan. Majelis Ini mulai dari pukul 08.00 WITA s/d selesai.⁷⁰

Materi ceramah yang diajarkan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira berpedoman pada kitab fiqh dan tasawuf wanita Muslimah karangan yang sudah di terjemahkan dari kitab *attadzkirotul hadromiyyah* karya Al-allahamah al habib Muhammad bin salim bin hafidz bin Syekh abu bakar. Kata ustadzah Sumaiya Sufyan Kitab ini merupakan kitab ringkas tapi dia menghimpun hal-hal penting terutama tentang kewajiban menuntut ilmu, kitab ini juga merupakan kitab penjelasan fiqh yang paling basic atau yang paling dasar dan kitab ini ditutup dengan bab tentang adab seorang wanita yang beliau rasa wanita wajib mengetahuinya.⁷¹

Adapun pakaian dari jama'ah Majelis Taklim Muslimah Almira berwarna hitam. Karena Sebagian besar jama'ah memilikinya. Warna hitam juga identik dengan pakaian wanita Muslimah di beberapa Negara Arab sehingga pemilik Majelis cenderung memilih warna hitam untuk dresscode majelisnya.

Setiap jama'ah yang datang diberi satu bingkisan yang isinya air mineral botol dan roti atau Mie Sedap. Namun apabila ada acara seperti bulan Rabiul awwal dan bulan Rajab. Pemilik Majelis selalu memberi bingkisan yang lebih dari itu misal bingkisan itu ditambah parfum bahkan Ummi juga pernah memberikan kepada jama'ah sembako dan mukena.

⁷⁰ Ibu Hj.Maslianti,SE., Wawancara tentang profil Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024).

⁷¹ Ustadzah Sumaiya Sufyan, Wawancara tentang Kitab yang dipelajari, 06 Maret (Banjarmasin, 2024)

Logo dari Majelis Taklim Muslimah Almira ini berwarna hijau karena melambangkan warna kesukaan Nabi Muhammad Saw. dan simbolnya diambil dari terompa belia. Sedangkan disitu ada lambang tentang seorang wanita Muslimah yang menutup auratnya sebab sebaik-baik wanita adalah wanita yang menutup auratnya, dan menjadikan malu sebagai tamengnya.⁷²

Majelis ini memiliki nya sangat ramah kata beliau, beliau sangat senang sekali harta beliau bermanfaat untuk dakwah Nabi Muhammad Saw. dan bermanfaat untuk orang banyak. Lokasi dari majelis ini juga sangatlah strategis, fasilitas dari majelis ini juga lengkap dari tempatnya yang luas, toilet, tempat parkir yang luas dan panitianya melayani keperluan jama'ah dengan baik.

3. Gambaran tentang Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira

Aktifitas di Majelis Taklim Muslimah Almira, majelis taklim ini beralamat di Jl. Pangeran Hidayatullah (Benua Anyar) komplek Triwijaya Residence Jalur 1 No 25. Yang bertempat di kediaman Ibu Hj. Maslianti, SE. di Majelis Taklim Muslimah Almira, kegiatan utamanya adalah penyampaian dakwah melalui pengajian yang dipimpin langsung oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan. Selain itu, majelis ini juga berfungsi sebagai tempat bagi mereka yang ingin belajar ilmu agama, dan di sana terjalinlah hubungan baik antara pemilik majelis, Ustadzah, jama'ah, dan para panitia yang terlibat dalam kegiatan tersebut.

Ustadzah Sumaiya Sufyan sering memberikan ceramah di berbagai majelis taklim di Banjarmasin, dan beliau memiliki koleksi kitab yang beragam. Namun,

⁷²Ibu Hj.Maslianti,SE., Wawancara tentang profil Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024).

dari banyaknya kitab yang dimilikinya, dia memilih beberapa untuk disampaikan dalam pengajian di majelis taklim. Kitab-kitab tersebut termasuk "*Nailurraja Syarh Safinatunnaja*" karya Syaikh Salim ibn Abdullah ibn Sumair al-Hadhrami, "Fiqh dan Tasawuf Wanita Muslimah" yang sudah diterjemahkan dari "*Attadzkirotul Hadromiyyah*" karya Al-Allamah Al-Habib Muhammad bin Salim bin Hafidz bin Syekh Abu Bakar, "*Bidayatul Hidayah*" karya Imam Al-Ghazali, dan "*Aqidatul Awwam*" karya Syaikh Ahmad Marzuki yang memiliki nama panjang Syekh Ahmad bin Muhammad bin Sayyid Ramadhan Mansyur bin Sayyid Muhammad al-Marzuqi Al-Hasani. Meskipun ada banyak kitab lainnya, hanya kitab-kitab tersebut yang dipilih untuk disampaikan sesuai dengan kebutuhan dan materi yang relevan dalam pengajian.

Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira dalam penyampaian materinya beliau menggunakan Kitab Fiqh dan tasawuf wanita Muslimah yang sudah diterjemahkan dari Kitab "*Attadzkirotul Hadromiyyah*" karya Al-Allamah Al-Habib Muhammad bin Salim bin Hafidz bin Syekh Abu Bakar membahas pentingnya ilmu bagi wanita pada masa sekarang, terutama mengenai kewajiban-kewajiban Islam dan penerapannya sesuai dengan hukum yang ditetapkan oleh Allah. Kitab ini juga menekankan pentingnya berakhlak Islami yang baik dan menjauhi perilaku buruk. Ustadzah Sumaiya Sufyan memberikan penjelasan dari awal hingga akhir setiap bab dalam kitab ini, sehingga penjelasannya berlanjut di setiap pertemuan.

Pertumbuhan sebuah majelis taklim dapat dilihat dari banyaknya jama'ah yang hadir dalam setiap acara. Ustadzah Sumaiya Sufyan adalah seorang da'i muda

perempuan yang aktif di Banjarmasin. Beliau sering menjadi pembicara di berbagai majelis taklim di Banjarmasin, termasuk di Majelis Taklim Muslimah Almira yang saya teliti. Jumlah jama'ah yang menghadiri majelis tersebut terus meningkat karena strategi komunikasi dakwah yang digunakan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan. Apalagi saat ada acara besar seperti perayaan hari besar Islam atau haulan, jumlah jama'ah meningkat pesat hingga ruangan majelis tidak cukup menampung. Hal ini mendorong Ummi Yanti, selaku penggagas majelis, untuk beradaptasi dengan perkembangan zaman dengan cara mengundang penceramah tamu dari Banjarmasin atau bahkan dari luar kota untuk menarik lebih banyak jama'ah dan memberikan pengajaran yang lebih mendalam. Kemudian, menyediakan tempat yang lebih luas, seperti tenda di jalan, untuk menampung semua jama'ah yang ingin mengikuti acara.

Dengan adanya kemajuan teknologi yang semakin pesat, kita dapat merasakan dampaknya yang signifikan pada berbagai aspek kehidupan, terutama bagi para pendakwah, guru, dan ustadz/ustadzah. Tentunya, perkembangan teknologi dapat dirasakan oleh berbagai kalangan, termasuk masyarakat umum dan juga para pendakwah, guru, bahkan ustadz/ustadzah. Hal ini memiliki dampak yang sangat signifikan pada kehidupan sehari-hari.

Ketika kita membicarakan mengenai media, mengikuti perkembangan zaman dengan memanfaatkan teknologi yang positif bisa dinikmati oleh semua pihak. Contohnya, dalam pengajian di Banjarmasin, termasuk Majelis Taklim Muslimah Almira, mereka menggunakan media sosial seperti live streaming Instagram untuk menyampaikan ceramah Ustadzah secara audio. Namun,

terkadang majelis taklim ini tidak melakukannya karena kurangnya admin khusus yang bertugas, sehingga sering kali terlupakan.

Majelis Taklim Muslimah Almira memanfaatkan berbagai platform media sosial untuk menyebarkan ceramah yang disampaikan Ustadzah Sumaiya Sufyan. Hal ini dilakukan agar jama'ah yang tidak dapat hadir di pengajian tetap dapat mengakses dan mengikuti pengajian tersebut. Platform yang digunakan antara lain Instagram Story, WhatsApp, dan media sosial lainnya. Melalui platform ini, Majelis Taklim Muslimah Almira membagikan catatan ceramah Ustadzah Sumaiya Sufyan, sehingga dakwah Islam dapat disampaikan tidak hanya secara langsung, tetapi juga melalui media sosial yang sesuai dengan perkembangan zaman.

4. Tahap persiapan strategi komunikasi dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan

Penelitian ini mengungkap kesigapan Ustadzah Sumaiya Sufyan dalam mempersiapkan diri sebelum berdakwah. Beliau melakukan berbagai langkah matang untuk memastikan dakwahnya tersampaikan dengan menarik dan bermakna bagi jama'ah. Adapun proses persiapan Ustadzah Sumaiya Sufyan dengan menyiapkan materi, menyiapkan apa yang hendak disampaikan dan mengemas materi dakwah materi dakwah agar menjadi lebih menarik.

Ustadzah Sumaiya Sufyan selalu merujuk pada al-Qur'an dan Hadits untuk memperkuat argumen dan melandaskan dakwahnya pada dasar agama yang kokoh. Beliau juga memasukkan kisah-kisah Nabi dan Ulama terdahulu yang relevan dengan materi dakwahnya untuk memberikan contoh nyata dan membangkitkan rasa cinta dan keteladanan pada jama'ah. Lebih lanjut, Ustadzah Sumaiya Sufyan mengemas materi dakwahnya dengan cara yang menarik dan mudah dipahami,

sehingga mad'u tidak merasa bosan dan dapat menangkap pesan dakwah dengan lebih baik. Beliau menyesuaikan materi dakwahnya dengan kebutuhan dan karakteristik mad'u, sehingga dakwahnya dapat diterima dan bermanfaat bagi semua kalangan.

Ustadzah Sumaiya Sufyan memahami bahwa kesehatan fisik dan mentalnya sangat penting untuk kelancaran dan kesuksesan dakwahnya. Oleh karena itu, beliau sangat memperhatikan pola hidup sehat, termasuk istirahat yang cukup, menjaga pola makan dan minum, serta melakukan sholat dhuha dan berdoa. Sebelum berangkat dakwah, Ustadzah Sumaiya Sufyan memanjatkan do'a kepada Allah agar dakwahnya berjalan lancar, pesannya dapat disampaikan dengan jelas, diterima dengan baik oleh pendengar, dan mendapatkan ridho Allah Swt. Beliau berharap dakwahnya dapat bermanfaat bagi diri sendiri, keluarga, dan seluruh pendengarnya.

Dalam berdakwah biasanya seorang Ustadzah Sumaiya Sufyan diantarkan menggunakan mobil. Beliau berangkat dari rumah Bersama khodam beliau. beliau sesampainya dimajelis langsung memulai ceramah. Dalam berceramah Ustadzah Sumaiya Sufyan biasanya duduk ditempat yang sudah disediakan. Beliau berceramah selalu membawa buku kecil yang isinya tentang garis-garis besar ceramah yang akan disampaikan.

Ustadzah Sumaiya Sufyan memulai ceramahnya dengan muqoddimah. Lalu dilanjutkan dengan bersyukur dan berdo'a kepada Allah dengan kalimat:

“Sama-sama kita memanjatkan puji syukur kehadiran Allah Swt atas keberadaan kita dimajelis yang penuh dengan berkah ini, mudah-mudahan Allah swt memandang kita dengan pandangan Rahmat, kasih sayang, maghfirah satu pandangan dari Allah Swt dapat merubah kita, memperbaiki

keadaan kita, mendekatkan kita kepada Allah dan Rasul-Nya, memperbaiki ibadah, memperbaiki kualitas hidup, menjadikan do'a-do'a dan harapan kita di Qabulkan dan diijabah oleh Allah Swt”.

Dan di lanjutkan dengan mengucapkan salam kepada kekasih-Nya dengan kalimat:

“Shalawat dan salam semoag selalu tercurah kepada atas Baginda Nabi Besar Muhammad Saw., mudah-mudahan salam dari Allah selalu tercurah kepada beliau, keluarga, sahabat, keturunan serta orang-orang yang mengikuti beliau hingga akhir zaman”. Dan dilanjutkan dengan mendo'akan diri sendiri dan jamaah yang berhadir dengan kalimat “mudah-mudahan Allah Swt., menjadikan kita semua dari pada orang-orang yang hidup diatas rasa cinta kepada Rasulullah Saw., berpegang teguh kepada ajaran dan sunnah rasulullah Saw., saat dipanggil oleh Allah Swt., menghadap dengan didalam hati kita membawa rasa cinta dan rindu kepada Rasulullah Saw., dan nanti diakhirat kita akan dibangkitkan Bersama Rasulullah Saw.”

Dilanjutkan dengan memberikan rasa hormat kepada Ummi Hj.Yanti beserta keluarga besar almira dengan kalimat:

“Yang ulun muliakan shohibatul bait Ibu Hj. Yanti beserta keluarga besar Almira yang Mudah-mudahan Allah Swt.,mengaruniakan keberkahan, kemudahan, taufiq, istiqomah, hajat-hajat yang ditunaikan, do'a-do'a yang di Qabulkan, diberikan sehat wal'afiat dzohir bathin dan keberkahan dunia akhirat”.

Dilanjutkan dengan memberikan rasa hormat kepada para Syarifah dengan kalimat:

“yang ulun muliakan juga para Syarifah yang berhadir dari dzuriyyat Rasulullah Saw yang menambah terang Majelis kita, menambah keberkahan. Kita do'akan sama-sama mudah-mudahan Allah Swt selalu membimbing mereka, memanjangkan umur mereka, mengaruniakan istiqomah, mengaruniakan sehat wal'afiyat, dijadikan mereka sebagai Cahaya-cahaya yang bersinar dari keturunan baginda Nabi Muhammad Saw., mudah-mudahan Allah selalu menjaga bintang-bintang yang berada ditengah-tegah kita, dan menjadikan mereka sebagai sebab syafa'at untuk kita semua” dan dilanjutkan dengan menyapa para jamaah yang berhadir dengan kalimat “yang ulun muliakan juga seluruh hadirat muslimat yang berhadir, ibu-ibu, nini-nini, juga kaka-kaka, dan ading-ading yang dimuliakan Allah yang telah mendengar dari awal membaca dari awal Bersama-sama menjemput

Bersama-sama Rahmat Allah Swt, ampunan Allah Swt. Mudah-mudahan kita semua adalah orang-orang yang diampuni Allah Swt dosa-dosanya, mudah-mudahan Allah Swt menjadikan niat-niat kita niat-niat sholihah kita diberikan Allah Swt apa-apa yang kita hajatkan, apa-apa yang kita harapkan, apa-apa yang kita minta, bahkan diatas yang kita minta bahkan jauh dari apa-apa yang kita harapkan mudah-mudahan selalu Allah cukupi semuanya Allah penuhi semuanya kebutuhan dan keberutungan kita dunia dan akhirat”.

Lalu Ustadzah Sumaiya Sufyan akan menyampaikan materi ceramahnya selama 15 menit diluar dari kitab yang menjadi pedoman di majelis tersebut. Lalu dilanjutkan membaca doa untuk niat menyempurnakan majelis, do'a ini diajarkan oleh Al-Habib Abdullah bin Alwi Al-Haddad, membaca do'a ini dibimbing oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan kata demi kata lalu jamaah mengikutinya. Beliau menyapa jama'ah dengan kalimat “*hadirat Muslimah yang dimuliakan Allah Swt*”.

Lalu dilanjutkan dengan belajar menggunakan kitab attadzkirotul hadramiyah fima yajibu ‘alannisa minal umurid diniyyah yang telah diterjemahkan menjadi buku fiqh dan tasawuf wanita Muslimah yang merupakan karya Al-‘allah al-Habib Muhammad bin Salim bin Hafidz bin Syekh Abubakar lalu beliau mendo'akan Habib dengan do'a “*Mudah-mudahan Allah melimpahkan Rahmat yang luas keatas beliau, meninggikan derajat beliau, memberikan kita semua manfaat beliau dan Ilmu beliau di dunia dan diakhirat*”. Pembelajaran ini biasanya beliau lakukan sebanyak 1 halaman Beliau dalam menjelaskan materi ceramah sangatlah rinci dan detail, beliau menyampaikan dengan Bahasa yang lemah lembut, beliau membaca satu paragraph di buku lalu setelah itu beliau jelaskan begitu seterusnya. Total waktu Ceramah beliau berlangsung selama 60 menit. Selesai ceramah beliau lalu berdo'a dengan kalimat “*mudah-mudahan Allah Swt., menjadikan kita dari pada orang-orang yang menyempurnakan agamanya*

dengan Iman, Islam, dan Ihsan dan Allah jadikan kita dari pada orang-orang yang suka bertaubat, suka bersuci". Lalu sisa waktu digunakan untuk tanya jawab antara jamaah dan Ustadzah Sumaiya Sufyan mengenai hal-hal yang kurang dipahami dari penjelasan yang sudah beliau sampaikan, pertanyaan dari jama'ah biasanya paling banyak ada 3 pertanyaan. Lalu beliau mengucapkan terimakasih kepada para jamaah karena telah berhadir dimajelis tersebut dan beliau berdo'a dengan kalimat "*terimakasih banyak kepada hadirat Muslimah atas kesediannya untuk mendengar dengan baik dari awal sampai akhir mudah-mudah Allah memberkahi pian berataan, memberikan qabul hajat dunia akhirat dan mudah-mudahan Allah Swt memberikan kita semua manfaat dari apa yang kita dengar dan memberikan hikmah dari yang kita pelajari*". Lalu beliau mengucapkan kalimat penutup yaitu dengan kalimat "*ulun mohon maaf atas segala salah dan khilaf wa'akhiru da'wana anilhamdulillahirobbil 'alamin*". ditutup dengan do'a dari beliau setelah dari beliau *Allahuumma Sholli Wa Sallim* "berdo'a dengan do'a masing-masing" sekitar 30 detik diakhir majelis. Dilanjutkan dengan do'a yang dibacakan oleh grup habsyi almira lalu ditutup lagi dengan do'a yang dibacakan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan. Terakhir beliau membaca do'a kaffaratul Majelis.

5. Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang dilakukan dengan wawancara maupun pengamatan dari penulis, Strategi komunikasi dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan yang beliau terapkan dalam pengajian, Khususnya di Majelis Taklim Muslimah Almira adalah sebagai berikut:

1. Perencanaan

- a. Memperhatikan pola hidup sehat termasuk istirahat yang cukup, menjaga pola makan dan minum
- b. Mencari tahu terlebih dahulu dalil-dalil yang berkaitan dengan yang hendak disampaikan kepada mad'u
- c. Melakukan sholat dhuha sebelum berangkat ke Majelis Taklim Muslimah Almira sebagai bentuk persiapan diri dan memohon kelancaran dalam mengikuti pengajian.

2. Pelaksanaan

- a. Menyampaikan materi ceramah yang telah disiapkan sebelumnya dengan tujuan untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman kepada para mad'u
- b. Menyiapkan catatan kecil yang diletakkan dimeja beliau
- c. Menyelipkan cerita-cerita orang sholih atau amalan orang sholih untuk jama'ah yang hadir
- d. Memulai dan menutup ceramah dengan do'anya Al-Habib Abdullah bin Alwi Al-Haddad. Do'a ini bertujuan untuk menyempurnakan niat menuntut ilmu di Majelis Taklim Muslimah Almira.
- e. Menyelipkan sholawat di sela-sela ceramahnya untuk membuat suasana lebih cair dan menyenangkan bagi para jama'aah. Hal ini dilakukan agar para jama'ah tidak mengantuk dan lebih fokus dalam mengikuti pengajian.

- f. Memperingatkan untuk tidak ada yang memfoto atau memvideo beliau. jadi para jama'ah dapat menyimpan handphonenya untuk kekhusyu'an saat mendengar ceramah dari beliau.
- g. Membuka sesi tanya jawab untuk jama'ah yang kurang memahami atas apa yang beliau sampaikan

3. Evaluasi

Melakukan evaluasi terhadap dakwahnya dengan tanya jawab beliau juga bermuhasabah untuk mengevaluasi kekurangan-kekurangan yang muncul selama kegiatan dakwah berlangsung

Penelitian ini mengungkap kekayaan Strategi komunikasi dakwah yang diterapkan Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira. Beliau memadukan berbagai strategi, mulai dari yang tegas hingga yang penuh kelembutan, untuk menyampaikan pesan dakwahnya dengan efektif dan bermakna bagi para jamaah. Berikut terdapat 8 bentuk komunikasi dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan, yaitu:

- a. Qaulan Adhima, yaitu menekankan kejujuran dan menghindari kebohongan dalam penyampaian informasi.
- b. Qaulan Baligha, yaitu menyesuaikan pembicaraan dengan karakteristik jamaah untuk memastikan pesan tersampaikan dengan baik.
- c. Qaulan Karima, yaitu berkomunikasi dengan penuh kemuliaan dan penghormatan terhadap jama'ah.

- d. Qaulan Layyina, yaitu menggunakan perkataan yang lemah lembut dan penuh kasih sayang.
- e. Qaulan Maisura, yaitu menyampaikan pesan dakwah dengan bahasa yang ringan, sederhana, dan mudah dipahami.
- f. Qaulan Ma'rufan, yaitu mengungkapkan kata-kata yang pantas, baik, dan bermakna positif.
- g. Qaulan Saddidan, yaitu berbicara dengan benar, jujur, dan tanpa keraguan.
- h. Qaulan Tsaqilah, yaitu menyampaikan pesan dakwah dengan penuh ketegasan dan keyakinan.

Adapun strategi dakwah unik Ustadzah Sumaiya Sufyan yang memadukan tiga strategi utama, yaitu strategi sentimental (*Al-Manhaj Al-Athiifi*) yaitu membangun hubungan emosional dengan jama'ah melalui nasehat yang menyentuh hati dan penuh kelembutan. Hal ini bertujuan untuk membangkitkan rasa cinta dan kerinduan terhadap nilai-nilai Islam. Selanjutnya, strategi rasional (*Al-Manhaj Al-Aqli*) dengan mendorong jama'ah untuk berpikir kritis dan analitis melalui metode dakwah yang berfokus pada akal. Ustadzah Sumaiya menggunakan argumen logis, contoh-contoh yang relevan, dan referensi keagamaan yang kuat untuk mengajak jama'ah merenungkan dan mengambil pelajaran dari pesan dakwahnya. Terakhir, strategi indriawi (*Al-Manhaj Al-Hissi*) yang melibatkan panca indera jama'ah dalam proses dakwah melalui praktik keagamaan, keterampilan, dan pentas drama. Pendekatan ini bertujuan untuk menciptakan pengalaman dakwah yang imersif dan mudah diingat, sehingga pesan dakwah dapat meresap lebih dalam ke dalam hati dan pikiran jama'ah.

6. *Feedback* dari Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira

Dari hasil wawancara penulis dengan mad'u Majelis Taklim Muslimah Almira, semuanya memberikan respon yang positif tentang keberadaan majelis taklim ini. Hal ini tergambar dari hasil wawancara sebagai berikut:

- a. "Respon ulun alhamdulillah sangat baik, ulun sangat bersyukur diberi kesempatan untuk dapat menuntut ilmu pengetahuan agama dari beliau. apalagi ulun sebagai remaja yang masih sangat minim ilmu fiqh tentang kewanitaan dan ulun sangat merasa bangga Ketika tau beliau yang menjelaskan ilmu fiqhnya sebab ilmu fiqh ini sangat sulit sekarang didapat"⁷³
- b. "Ibu sangat senang sekali ketika mengetahui bahwa ustadzah yang mengisi majelis taklim ini adalah salah satu murid Hubabah Nur yang lulusan dari Tarim Hadhramout, Yaman. Kota Tarim dikenal sebagai kota seribu wali dengan banyak ulama. Hal ini membuat ibu merasa senang dan selalu ingin hadir di Majelis Taklim Muslimah Almira. Ibu juga sangat menyukai ceramah ustadzah yang menyentuh hati dan disampaikan dengan suara yang tegas sehingga tidak membuat jamaah mengantuk."⁷⁴
- c. "Respon saya baik, beliau menyampaikan dengan penuh semangat jadi kita juga sebagai pendengar harus lebih semangat dalam menyimak ajaran tentang Rasulullah Saw serta semoga bisa mengamalkan pesan-pesan yang beliau sampaikan dengan ini juga saya selalu merasakan kebaikan yang didapat Ketika berhadir disini dan antusias ulun untuk selalu hadir karena ingin dikelilingi dengan orang-orang baik"⁷⁵
- d. "Alhamdulillah senang sekali beliau orangnya baik, apa yang beliau sampaikan selalu menarik. Jadi kita kaya terpikat gitu terhadap beliau jadi sangat disayangkan kalau kita tidak berhadir disini. Setiap beliau yang

⁷³ Putri amalia, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 22 Maret (Banjarmasin,2024). (Mad'u Remaja Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁷⁴ Afni Zulaikha, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Dewasa Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁷⁵ Norhayati, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u lansia Majelis Taklim Muslimah Almira)

ceramah disini saya selalu datang karena banyak manfaatnya. InsyaaAllah dengan ilmu yang didapat ibadah semakin meningkat”.⁷⁶

- e. “MasyaaAllah sangat bagus sekali beliau menjelaskan sangat detail seperti kemarin bab tentang wudhu beliau mencontohkan gerak-gerakannya dan meminta kita untuk mengikuti gerakannya dan Bahasa beliau itu mudah dicerna bagi ulun yang baru belajar fiqh juga karena beliau dapat mengajak kami yang berhadir kepada kebaikan dan mencegah kami dari berbuat mungkar misal mengurangi dalam hal menggibah orang “. ⁷⁷
- f. “Alhamdulillah baik bagus ustadzahnya ilmunya sangat luar biasa. Beliau dalam menyampaikan juga penuh ke khusyuan yang membuat hati tentram Ketika mendengar suara beliau dan Dengan hadir disini kita dapat meningkatkan kualitas antara hubungan kita dengan Allah Swt karena beliau mengetahui apa yang kami butuhkan”. ⁷⁸
- g. “Respon saya sangat lah baik karena dengan ilmu yang Ustadzah Sumaiya beri menambah luas ilmu dan wawasan kita apalagi tentang fiqh dan tasawuf. Beruntung sekali wanita yang mau hadir dimajelis ini karena jarang-jarang majelis yang membahas tentang terutama tentang fiqh yang seharusnya wajib kita ketahui sebagai seorang Muslimah sejati”. ⁷⁹

Dari hasil wawancara penulis dengan mad’u Majelis Taklim Muslimah Almira, tentang apa yang mereka dapatkan atau yang mereka rasakan selama mengikuti pengajian dari Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira. Hal ini tergambar dari hasil wawancara sebagai berikut:

- a. “Alhamdulillah dengan hadirnya ulun disini dapat berkumpul dengan dengan cicitya Rasulullah yang membuat hati menjadi gembira, tenang karena masalah-masalah yang ada hilang Ketika mendengar banyak sekali nasehat-nasehat dan pelajaran mengenai kehidupan sehari-hari dan mengenai ibadah sehari-hari bahkan juga beliau memberikan ilmu dari

⁷⁶Mahrita, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u pada umumnya Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁷⁷ Aqi Saidah, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u sosialita Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁷⁸ Syarifah Salma Attin Alkaff, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Syarifah Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁷⁹ Nor Izzati, Wawancara Tentang Respon terhadap mengenai ustadzah sumaiya Sufyan yang mengisi di majelis taklim Muslimah almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Panitia Majelis Taklim Muslimah Almira)

gerak-gerak beliau yang tidak luput dari ilmu dan menjunjung tinggi sopan santun “⁸⁰

- b. "Alhamdulillah, saya merasa banyak ilmu yang saya dapatkan di majelis ini. Yang paling saya syukuri adalah bimbingan Ustadzah yang perlahan-lahan mendekatkan kita kepada Allah Swt. Beliau selalu mengajak kita untuk berada di jalan yang benar, yang senantiasa membawa kita kepada kebaikan. Melalui bimbingan beliau, saya pun semakin sadar bahwa tanpa ilmu, saya tidak ada apa-apanya di dunia ini. Saya pun jadi lebih semangat untuk beribadah dan berusaha untuk istiqomah dalam menjalankan ilmu dan amalan yang telah diajarkan oleh Ustadzah."⁸¹
- c. "Alhamdulillah, sejak mendengarkan ceramah beliau, saya merasakan kemajuan dan kebaikan dalam diri sendiri. Saya terinspirasi untuk bisa mengerjakan lebih banyak amal kebaikan di sisa hidup ini. Selain itu, saya juga bersyukur atas keramahan panitia yang menyambut jamaah dengan penuh perhatian yang membuat saya kagum lagi adalah Ustadzah yang memiliki banyak ilmu dan wawasan luas, namun tetap rendah hati dan selalu menyapa jamaah dengan senyum."⁸²
- d. "Saya merasa bahwa saya telah menjadi pribadi yang lebih baik dari sebelumnya. Saya juga belum pernah menemukan guru yang mendidik murid-muridnya melalui sikap dan perilaku yang selalu menunjukkan adab dan akhlak yang baik kepada jamaah. Selain itu, beliau juga memiliki guru yang sangat luar biasa di Jawa dan bahkan di Tarim Hadhramaut, Yaman. Dengan keyakinan tersebut, saya semakin memahami agama, terutama tentang fiqh wanita. Saya selalu hadir di sini untuk menimba ilmu agama yang terbaik untuk kehidupan dunia dan akhirat."⁸³
- e. "Alhamdulillah, sungguh bersyukur saya bisa belajar dari Ustadzah dan hadir di sini untuk menambah ilmu yang sebelumnya belum saya ketahui. Beliau memiliki akhlak dan perilaku yang luar biasa, baik kepada individu maupun jamaah pengajian. Ustadzah pun tak segan berbagi ilmu agama kepada siapa saja yang bersungguh-sungguh ingin belajar. Dengan memiliki ilmu agama, ibadah saya menjadi semakin khusyuk dan

⁸⁰ Putri Amalia, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 22 Maret (Banjarmasin,2024). (Mad'u Remaja Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸¹ Afni Zulaikha, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Dewasa Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸² Norhayati, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Lansia Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸³ Mahrita, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u pada umumnya Majelis Taklim Muslimah Almira)

bermakna. Senang rasanya bisa berkumpul dan menambah kedekatan sebagai sesama muslimah di majelis ilmu ini."⁸⁴

- f. "Alhamdulillah saya secara pribadi, sangat menyukai sifat-sifat beliau yang baik, selalu murah senyum, dan rendah hati. Banyak orang yang hanya bisa berbicara tentang kebaikan, tetapi tidak menjalankannya. Inilah yang membuat saya kagum dengan Ustadzah karena beliau memiliki akhlak yang sesuai dengan ajaran Rasulullah Shallallahu alaihi wa sallam dan para gurunya. Selain itu, saya senang karena cara beliau menyampaikan ilmu menggunakan bahasa yang mudah dipahami dan diterima jamaah, sehingga membuat hati saya tenang dan damai. Majelis ini juga menjadi kesempatan emas bagi saya untuk berkumpul bersama para wanita sholihah. InsyaAllah, ilmu saya bisa bertambah, dan saya bisa mendapatkan teman dan sahabat yang bisa mempererat tali silaturahmi kita sebagai sesama muslimah."⁸⁵
- g. "Alhamdulillah jarang-jarang kan ya ada majelis yang membahas khusus tentang fiqh wanita muslimah jadi ini bagi saya dapat menambah ilmu, menambah wawasan ilmu yang kada tau akhirnya tau. Hukum-hukum tentang fiqh wanita dan mudah-mudahan saya pribadi dapat mengamalkan ilmu yang sudah didapat dari beliau".⁸⁶

Dari hasil wawancara penulis dengan mad'u Majelis Taklim Muslimah Almira, tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir dan mendengar pengajian dari Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira. Hal ini tergambar dari hasil wawancara sebagai berikut:

- a. "Ulun sangat tertarik karena ustadzahnya yang masih muda jadi tambah tergerak hati untuk selalu hadir mengingat umur hidup didunia tidak ada yang tahu selagi Allah beri kesempatan kepada ulun Allah takdirkan ulun untuk hadir ulun akan selalu hadir dan InsyaaAllah akan mengamalkan ilmu serta amalan yang beliau beri".⁸⁷

⁸⁴ Aqi saidah, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u sosialita Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸⁵ Syarifah Salma Attin Alkaff, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Syarifah Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸⁶ Nor Izzati, Wawancara Tentang Apa Yang Dirasakan Dari Pengajian Ustadzah Sumaiya Sufyan, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Panitia Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸⁷ Putri Amalia, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 22 Maret (Banjarmasin,2024). (Mad'u Remaja Majelis Taklim Muslimah Almira)

- b. “Kesadaran dari diri sendiri saja karena merasa umur sudah tua kalau merasa ingin rami-rami tarus sampai kapan kita tidak tau umur ya kan. Dan yang membuat saya semangat untuk hadir karena habsyi yang rami, ustadzah nya yang mumpuni ilmunya juga gratis kita hadir kesini bawa badan aja sama nyiapin hati dan otak untuk dapat menerima serta mengamalkan ilmu agama yang didengar dari ustadzah Sumaiya.”⁸⁸
- c. “Setiap jum’at pagi tu hati ini selalu ingin kesini alhamdulillah dengan umur yang sudah tua seperti ini masih Allah beri Kesehatan umur yang panjang hendak lah saya gunakan ke tempat yang membawa kepada kebaikan. Saya selalu hadir ini karena ingin mempergunakan umur dengan menambah ilmu apalagi saya suka dengan panitia majelisnya yang selalu cepat apabila saya turun dari motor langsung dituntun menuju tempat duduk di majelis dan yang membuat saya tambah semangat untuk hadir disini lebih awal dari jam yang sudah ditentukan bisa duduk di depan jadi lebih focus untuk mendengarkan dan memahami apa yang beliau sampaikan dan juga karena ingin membaca yasin dan alkahfi sebab saya baca sendiri dirumah itu sepi jadi saya kesini agar baca nya barengan dan mendapatkan berkah majelis”.⁸⁹
- d. “Walaupun rumah saya jauh tapi saya tetap tertarik untuk hadir ini dikarenakan dua alasan saya. 1). Karena ingin dapat ilmu yang luar biasa dari seorang ustadzah yang pernah ngajar di Tarim, 2). Karena jarang-jarang ada guru fiqh wanita yang langsung mencontohkan beserta gerakannya. Kemarin pas bab wudhu saya baru tau bahwa sela-sela jari itu perlu juga digosok menggunakan tangan. Beliau sangat detail kemarin menjelaskan itu yang mana jarang juga kan guru yang mau menjelaskan sedetail itu apalagi dengan contoh gerakannya. Saya usahakan untuk selalu istiqomah agar selalu hadir sebab ini akan membawa manfaat bagi kita untuk ilmu kehidupan sehari-hari. Ucapan dari beliau juga yang membuat saya sangat Semangat sekali untuk hadir karena ceramah dari beliau membuat hati saya tersentuh mengingat diri ini banyak dosa”.⁹⁰
- e. “Tertarik karena dengan hadir disini berharap diri ini menjadi lebih baik dari sebelumnya dan dapat istiqomah dalam beribadah dan mengamalkan ilmu terutama ilmu fiqh yang jarang sekali ditemui. Semangat untuk selalu hadir disini karena pembacaan burdah yang nada dari burdahnya itu membuat semangat apalagi kan majelis ini gratis dengan ustadzah yang

⁸⁸ Afni Zulaikha, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Dewasa Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁸⁹ Norhayati, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Lansia Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹⁰ Mahrita, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u pada umumnya Majelis Taklim Muslimah Almira)

lulusan dari tarim dengan berbekal ilmu yang beliau beri saya ingin merubah hidup yang dulunya saya sholat cuman sholat wajib sekarang sedikit demi sedikit di benahi sholatnya dengan ditambah dengan sholat sunnah”.⁹¹

- f. “Saya tertarik karena dengan saya duduk disini hati tentang, mendapat teman baru, berkumpul dengan para syarifah harapan saya diakhirat kelak terkumpul dengan Fatimah, Khadijah dan aisyah r.a dan alasan saya selalu semangat untuk hadir disini adalah baca al kahfi sebab kalau dirumah itu jarang dibaca jadi lebih baik saya kesini juga apalagi ada manakib sayyidah Khadijah juga Karena majelis ini merupakan tempat menuntut ilmu, saya sudah kenal dengan Hj.yanti dari awal beliau membentuk majelis.semangat hadir karena merasa diri ini kurang ilmu agamanya.”⁹²
- g. “Karena atas dasar niat sendiri, kemauan sendiri tidak ada paksaan dari siapapun. Semangat untuk selalu hadir karena saya salah satu panitia dari majelis taklim Muslimah almira ini saya berharap ilmu dan hanya ingin mendapat ridho dari Allah Swt. Karena apabila Allah ridho urusan kita dunia akhirat akan lancar”.⁹³

Dari hasil wawancara penulis dengan mad’u Majelis Taklim Muslimah Almira , tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira. Hal ini tergambar dari hasil wawancara sebagai berikut:

- a. “Beliau mempunyai strategi yang berbeda dari Ustadzah yang lain beliau ini dalam ceramah menyampaikan bukan hanya dari kata-kata beliau tapi beliau contohkan bagaimana Gerakan atau contoh yang baik Ketika pembahasan setiap bab dalam kitabnya yang beliau sampaikan kepada kami dengan penuh kehusyuan beliau seakan-akan membawa kami ke dunia yang dimana disana banyak sekali warna warni kehidupan tinggal kita saja lagi yang memilih yang mana yang baik dan yang mana yang buruk”.⁹⁴

⁹¹ Aqi Saidah, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Sosialita Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹² Syarifah Salma Attin Alkaff, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Syarifah Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹³ Nor Izzati, Wawancara tentang kenapa menjadi tertarik dan semangat untuk berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Panitia Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹⁴ Putri Amalia, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 22 Maret Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Remaja Majelis Taklim Muslimah Almira)

- b. "Saya sangat kagum dengan cara Ustadzah Sumaiya menyampaikan ceramahnya. Strategi yang beliau gunakan membuat jamaah bisa fokus dan tenang mendengarkan ceramah. Cara beliau berbicara yang lantang, tegas, dan menggunakan bahasa yang mudah dipahami membuat saya terkesan. Menurut saya, strategi komunikasi dakwah yang digunakan Ustadzah Sumaiya ini efektif untuk mengubah perilaku masyarakat sesuai dengan ajaran Islam. Pesan-pesan yang disampaikan beliau mudah dimengerti dan bisa disebarkan kepada orang lain, bahkan sampai kepada anak remaja saya."⁹⁵
- c. "Ustadzah Sumaiya menggunakan berbagai strategi dakwah yang efektif. Beliau menunjukkan akhlak yang mulia kepada para jamaah, selalu tersenyum dan menggunakan shalawat untuk membuat mereka tetap terjaga dan tidak mengantuk. Beliau memiliki gaya penyampaian yang penuh wibawa dan mudah dipahami oleh semua orang. Ceramahnya disampaikan dengan penuh kekhusyuan sehingga membuat para jamaah terkesan dan tersentuh hatinya."⁹⁶
- d. "Menurut saya strategi komunikasi dakwah yang diterapkan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan itu sangat ngena dihati dalam menyampaikan ceramah juga beliau selalu menggunakan cara seperti menyampaikan dalil-dalil baik melalui Al-Quran ataupun hadits yang saya semakin yakin bahwa ilmu itu harus lah dari seorang guru yang paham akan ilmu yang disampaikan. Bahkan beliau juga mengutamakan kasih sayang dan kelembutan yang beliau berikan dan ajarkan kepada jama'ah misalnya dalam ucapan inggih pun, minta rela ulun, Bahasa seperti itulah yang selalu beliau ajarkan dengan segala sopan santun juga penuh dengan akhlak."⁹⁷
- e. "Saya merasa beliau mengikuti strategi atau cara penyampaian dakwah dengan proses yang khusyuan dan di dalam beliau menyampaikan jarang ada canda gurau ada pernah itu pun sangat jarang. Itulah mungkin yang membuat jamaah segan untuk tidak mendengarkan ceramah beliau. Beliau juga ceramah dengan pandangan kekanan kekiri dengan penuh ekspresi

⁹⁵ Afni Zulaikha, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Dewasa Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹⁶ Norhayati, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u Lansia Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹⁷Mahrita, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad'u pada umumnya Majelis Taklim Muslimah Almira)

dan dalam membangun suasana beliau menggunakan Teknik sholawat agar para jamaah tidak mengantuk”.⁹⁸

- f. “Strategi komunikasi dakwah yang digunakan adalah strategi dalam penyampaian materi ceramah yang mudah dipahami karena beliau menjelaskan dengan rinci dan apabila ada yang tidak paham beliau akan membuka sesi tanya jawab dan beliau dalam majelis selalu menghiasinya dengan do’a-do’a misal seperti mudah-mudahan kita dapat mencontoh dan dapat mengamalkan ilmu ini dari awal pembukaan sudah dihiasi do’a hingga selesai majelis.”⁹⁹
- g. “Strategi yang membuat majelis ini khusyu’ dalam mendengarkan ceramah dari beliau adalah pada saat beliau hadir dan pada saat beliau melepas cadar beliau selalu memperingat jangan ada yang mengangkat handphone, memfoto atau memvideo. Karena hp lah yang selalu membuat kita gagal focus Ketika hadir dimajelis”.¹⁰⁰

B. Pembahasan

Setelah menyajikan data penelitian, kemudian dilakukan langkah analisis yang bertujuan untuk menjawab pertanyaan penelitian di bab pertama, yaitu tentang bagaimana strategi komunikasi dakwah yang diterapkan Ustadzah Sumaiya Sufyan untuk meningkatkan minat kehadiran wanita Muslimah di majelis taklim Muslimah almira Banjarmasin. Berdasarkan penelitian, baik melalui wawancara maupun pengamatan, penulis menemukan beberapa poin penting dalam strategi komunikasi dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan.

Pengalaman panjang yang dimiliki Ustadzah Sumaiya Sufyan dalam dunia dakwah tak perlu diragukan lagi. Beliau telah menuai banyak kesuksesan dalam

⁹⁸ Aqi Saidah, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u sosialita Majelis Taklim Muslimah Almira)

⁹⁹ Syarifah Salma Attin Alkaff, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Mad’u Syarifah Majelis Taklim Muslimah Almira)

¹⁰⁰ Nor Izzati, Wawancara tentang Strategi Komunikasi Dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almir, 23 Februari (Banjarmasin,2024). (Panitia Majelis Taklim Muslimah Almira)

menarik minat wanita Muslimah untuk mendalami ilmu agama. Hal ini tentu tak lepas dari strategi komunikasi dakwah yang jitu dan diterapkan secara konsisten. Penelitian ini telah berhasil mengungkap beberapa poin penting dalam strategi komunikasi dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan. Strategi-strategi ini dapat menjadi inspirasi bagi para da'i dan da'iyah dalam menyampaikan pesan Islam dengan cara yang efektif dan menarik.

1. Penerapan Manajemen Waktu

Sebelum adanya proses dakwah di Majelis Taklim Muslimah Almira. Beliau selalu memperhatikan pola hidup sehat dari istirahat yang cukup, menjaga pola makan dan minum. Lalu Beliau melakukan beberapa manajemen waktu seperti mencari dalil al-Qur'an ataupun hadits yang berkaitan dengan materi yang akan disampaikan dengan cara beliau membuat catatan kecil yang selalu beliau letakkan diatas meja beliau. Sebelum berangkat ke Majelis Taklim Muslimah Almira beliau melakukan sholat dhuha terlebih dahulu agar dapat menyampaikan ilmu dengan lancar.

Menyampaikan isi ceramah yang tentunya sudah ditentukan sebelumnya apa yang ingin disampaikan kepada jama'ah majelis, penyampaian materi yang sesuai dengan siapa saja pendengar atau jamaah yang berhadir di Majelis Taklim Muslimah Almira. Ceramah beliau 15 menit materinya diluar dari kitab pedoman di Majelis ini. Memulai dan menutup ceramah dengan do'a, do'a ini di ajarkan oleh Al-Habib Abdullah bin Alwi Al-Haddad. Menyelipkan sholawat ini bertujuan agar membuat jama'ah tidak mengantuk dan tentunya membuat jama'ah senang. 10 menit sebelum beliau menutup ceramah, beliau akan melakukan sesi tanya jawab

untuk jama'ah yang kurang paham dengan materi yang beliau sampaikan. Ceramah beliau berlangsung selama 60 menit dan diakhiri dengan meng evaluasi kata beliau.

Macan dkk. mendefinisikan manajemen waktu sebagai kemampuan seseorang dalam mengelola waktu. Individu yang cakap dalam hal ini mampu memetakan kebutuhan dan keinginannya terlebih dahulu, kemudian menyusunnya berdasarkan skala prioritas. Lebih dalam lagi, manajemen waktu melibatkan penetapan tujuan yang jelas untuk mencapai kebutuhan dan keinginan tersebut. Caranya dengan memprioritaskan tugas-tugas yang perlu diselesaikan. Tahap selanjutnya, tugas-tugas krusial ini dicocokkan dengan waktu dan sumber daya yang tersedia melalui perencanaan dan penjadwalan yang matang.¹⁰¹

2..Penyesuaian Materi Dakwah dengan Kebutuhan Mad'u

Ustadzah Sumaiya Sufyan memahami betul kunci utama dalam dakwah adalah dengan menyentuh hati para mad'u. Beliau menerapkan strategi yang tepat untuk menarik perhatian dan minat jama'ah Majelis Taklim Muslimah Almira. Salah satu strategi beliau adalah dengan memahami terlebih dahulu kebutuhan dan minat masyarakat di lingkungan tersebut. Sebagai contoh, saat bulan Sya'ban, beliau tidak langsung membahas pelajaran wajib, melainkan memulai dengan ceramah selama 15 menit tentang keutamaan bulan Sya'ban. Pendekatan ini sejalan dengan pepatah, yang beliau sampaikan bahwa *"Orang yang tidak memiliki, tidak bisa memberi."*

¹⁰¹ Macan, dkk., *Time Manajemen; Testop Proses Model American Journal of Terhealth Studies*, (American: Proquest Reserch library, 2000), 41.

Ustadzah Sumaiya Sufyan meyakini bahwa sebelum menyampaikan pesan dakwah, penting untuk memiliki pemahaman yang mendalam tentang apa yang dibutuhkan dan diminati para mad'u. Dengan cara ini, beliau dapat membangun koneksi yang lebih personal dan efektif dalam menyampaikan pesan Islam.¹⁰²

Ustadzah Sumaiya Sufyan tidak pernah menyia-nyiakan kesempatan untuk menyampaikan pesan Islam. Beliau selalu mempersiapkan diri dengan matang sebelum berdakwah, bagaikan seorang pemanah yang mengasah anak panah dan membidik sasaran dengan tepat. Persiapan Ustadzah Sumaiya Sufyan dimulai dari rumah. Beliau meneliti al-Qur'an dan hadits untuk mencari dalil-dalil yang relevan dengan tema ceramahnya. Hal ini penting untuk memastikan bahwa dakwah beliau berlandaskan sumber yang sahih dan dapat dipertanggungjawabkan. Selain itu, materi yang disampaikan beliau mudah dipahami oleh para jama'ah. Beliau memahami bahwa keadaan lingkungan dan kebutuhan jama'ah dapat berubah-ubah. Oleh karena itu, beliau selalu siap menyesuaikan isi ceramahnya dengan situasi dan kondisi yang ada. Sehingga, dengan persiapan yang matang, dakwah dapat menjadi lebih efektif dan bermakna bagi para jama'ah.

Ustadzah Sumaiya Sufyan selalu berusaha menyesuaikan isi ceramahnya dengan jama'ah yang hadir di Majelis Taklim Muslimah Almira. Beliau ingin para jama'ah merasa nyaman dan terhubung dengan pesan Islam yang disampaikan. Oleh karena itu, beliau selalu memperhatikan apa yang diinginkan dan dibutuhkan para jama'ah. Hal ini terbukti dari hasil penelitian yang menunjukkan bahwa

¹⁰² Ustadah Sumaiya Sufyan, Wawancara Tentang Strategi, 23 Februari (Banjarmasin, 2024).

Ustadzah Sumaiya Sufyan memiliki strategi untuk mengetahui kebutuhan para jama'ah. Pendekatan Ustadzah Sumaiya Sufyan sejalan dengan teori dakwah yang menyatakan bahwa materi dakwah harus disesuaikan dengan aspek lingkungan, budaya, agama, dan bahkan pendidikan para mad'u. Dengan memahami konteks para jama'ah, Ustadzah Sumaiya Sufyan dapat menyampaikan pesan Islam dengan cara yang lebih relevan dan mudah dipahami.¹⁰³

3. Fokus Ketika berdakwah

Ketika menyampaikan isi ceramah beliau lebih serius, kaku dan fokus kepada apa yang disampaikan tidak ada canda tawa didalamnya karena latar belakang beliau ini adalah guru di pondok pesantren. Karena kata beliau orang yang berbicara saat beliau lagi menyampaikan ceramah itu sangat mengganggu. Tapi, kata beliau ini beliau jadikan sebagai sebab untuk tetap istiqomah dalam menyampaikan ilmu yang sudah didapat dari guru beliau yaitu Hubabah Nur yang sumber motivasi beliau untuk terjun kemasyarakat. Agar jama'ah tidak bosan dan tidak mengantuk beliau menggunakan strategi dengan mengeraskan suara dan membaca sholawat seperti shollu 'alan nabi Muhammad lalu jama'ah membalas sholawat tersebut dengan kalimat Allahumma Shalli Wa Sallim Wa Barik 'Alaih. Sebelum beliau ceramah diperingatkan untuk para jama'ah agar tidak ada yang memoto/memvideo, jadi para jam'ah dapat menyimpan handphonenya untuk kekhushyuan saat mendengar ceramah dari beliau.

¹⁰³ Baiti Renel, Materi Dakwah Dan Kebutuhan Mad'u (Studi Kasus Pada Majelis Taklim Nurul Qulub Di Kecamatan Baguala Kota Ambon) (Universitas Islam Negeri Alauddin Makasar, 2012).

4. Melakukan Evaluasi Dakwah

Adanya evaluasi merupakan hal yang sangat penting untuk meningkatkan kualitas ceramah yang disampaikan kepada jama'ah. Ini bertujuan untuk kenyamanan para jama'ah yang hadir, selalu memikirkan dan juga mengetahui tentang apa saja kekurangan yang ada saat beliau menyampaikan ceramah di Majelis Taklim Muslimah Almira tersebut yakni muhasabah diri terhadap apa yang disampaikan ketika ceramah dan melakukan tanya jawab kepada mad'u. Penerapan yang dilakukan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan dapat dibuktikan dengan melalui evaluasi dakwah yakni untuk mengetahui apakah ceramah yang disampaikan berhasil atau tidak. Untuk dalam hal ini kata beliau, beliau merupakan penyambung ilmu yang telah diberi oleh guru beliau.¹⁰⁴

Adapun bentuk-bentuk komunikasi dakwah yang digunakan Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira antara lain yaitu:

1. Qaulan Adhima

a. Pengertian Qaulan Adzima

Penelitian ini mengungkapkan bahwa Ustadzah Sumaiya Sufyan dalam menyampaikan dakwah di Majelis Taklim Muslimah Almira selalu menjunjung tinggi prinsip kejujuran dalam berkomunikasi. Hal ini sejalan dengan konsep "Qaulan Adzima" yang menekankan pentingnya menghindari kebohongan dan tuduhan yang tidak berdasar. Ustadzah Sumaiya Sufyan selalu memastikan bahwa

¹⁰⁴ Arsam, —Monitoring Dan Evaluasi Dakwah (Studi Terhadap Kegiatan _ Dialog Interaktif "Takmir Masjid Ash-Shiddiq),^l At-Tabsyir, Jurnal Komunikasi Penyiaran Islam I, no. 1 (2013): 159–176.

setiap kata yang diucapkannya sesuai dengan isi bab dan pembahasan kitab yang disampaikan, sehingga jama'ah mendapatkan informasi yang akurat dan terpercaya.

b. Contoh Qaulan Adzima

Contohnya Ketika beliau menyampaikan perkataan dari guru beliau Hubabah Ummu Salim: Beliau selalu mengingatkan dengan sebuah hadist yakni sesungguhnya Allah Swt. menyembunyikan 3 perkara dalam 3 perkara.

- 1) Sesungguhnya Allah menyembunyikan ridhonya dalam ketaatan kepada-Nya. Maka jangan pernah meremehkan atau menyepelekan satu kebaikan karena bisa jadi kebaikan yang kita anggap kecil tersebut terdapat ridho Allah didalamnya kalau Allah ridho kepada kita walaupun dengan hal yang kecil maka Allah dengan mudahnya membalikkan hidup kita yang sebelumnya celaka menjadi Bahagia. Sebelumnya neraka bisa menjadi surga dengan sebab ridho Allah.
- 2) Menyembuhkan kemurkaannya kemarahannya didalam kemaksiatan kepada-Nya. Maka jangan pernah sekali-kali menyepelekan maksiat bisa jadi maksiat itu kita anggap kecil tapi itu membuat Allah murka kepada kita.
- 3) Dan menyembunyikan Wali-Wali nya ditengah-tengah hambanya maka jangan pernah sekali-kali menghina atau merendahkan seorang muslim merendahkan makhluk allah bisa jadi beliau kekasih Allah sehingga tanpa kita sadari kita celaka. Maka hadis ini menegaskan kepada kita agar kita berhati2 didalam setiap sikap dalam setiap bentuk amal sholeh.

(Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 08 Desember 2023 pada menit ke 15)

2. Qaulan Baligha

a. Pengertian Qaulan Baligha

Berdasarkan penyajian data sebelumnya, menunjukkan bahwa Ustadzah Sumaiya Sufyan dalam menyampaikan dakwah di Majelis Taklim Muslimah Almira selalu menerapkan prinsip "*Qaulan Baligha*", yaitu menyesuaikan pembicaraan dengan sifat dan karakteristik mad'u. Hal ini berarti Ustadzah Sumaiya Sufyan menyesuaikan pesan-pesan dakwahnya dengan kebutuhan, tingkat pemahaman, dan latar belakang mad'u seperti pengertian dari konsep "*Qaulan Baligha*". Beliau menggunakan bahasa yang mudah dipahami, contoh-contoh yang relevan, dan pendekatan yang menarik untuk memastikan bahwa pesan dakwahnya dapat diterima dengan baik oleh mad'u.

b. Contoh Qaulan Baligha

Ustadzah menyampaikan isi ceramah beliau menggunakan Bahasa Indonesia dan terkadang selipkan dengan Bahasa Banjar sehingga para jama'ah mudah memahami apa yang beliau sampaikan. Contohnya Ketika beliau menyampaikan sunnah yang diajarkan nabi untuk memotong kuku setiap hari jum'at. Selain itu hari kamis dan senin juga menjadi sunnahnya. Kadang kita *gerigitan handak memotong* kuku harus menunggu hari kamis dan kadang-kadang hari-hari yang termasuk dalam sunnah itu *lalu kada ingat akhirnya kada jadi* memotong kuku. Kadang-kadang sunnah ketu aja di bikin lupa sama setan. (Ini

dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 08 Desember 2023 pada menit ke 47).

3. Qaulan Karima

a. Pengertian Qaulan Karima

Qaulan Karima atau komunikasi dengan perkataan yang mulia, merupakan pendekatan dakwah yang berfokus pada kesantunan dan kelembutan dalam menyampaikan pesan kepada mad'u (sasaran dakwah). Pendekatan ini diimplementasikan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan dalam ceramahnya di Majelis Taklim Muslimah Almira, dan respon positif dari mad'u yang menjadi bukti efektivitasnya.

b. Contoh Qaulan Karima

Pada saat sebelum beliau memulai ceramah, beliau menyapa dan mendo'akan semua jama'ah yang hadir tanpa terkecuali. salah satu contohnya Ketika beliau menyapa dan mendo'akan Para syarifah yang berhadir dengan kalimat:

“Yang ulun muliakan juga para Syarifah yang berhadir dari dzuriyyat Rasulullah Saw yang menambah terang Majelis kita, menambah keberkahan. Kita do'akan sama-sama mudah-mudahan Allah Swt selalu membimbing mereka ,memanjangkan umur mereka, mengaruniakan istiqomah, mengaruniakan sehat wal'afiyat, dijadikan mereka sebagai Cahaya-cahaya yang bersinar dari keturunan baginda Nabi Muhammad Saw., mudah-mudahan Allah selalu menjaga bintang-bintang yang berada ditengah-tegah kita, dan menjadikan mereka sebagai sebab syafa'at untuk kita semua”. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 23 Februari 2024 pada menit ke 3).

4. Qaulan Layyina

a. Pengertian Qaulan Layyina

Qaulan Layyina, seni berkomunikasi dengan kelembutan menjadi kunci utama dalam menjembatani hati dan membuka pintu hikmah dalam dakwah. Para da'i dan da'iyah, termasuk Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira memahami betul konsep ini. Melalui tutur kata yang santun dan penuh kasih sayang, beliau menyapa para mad'u, mengantarkan mereka pada pemahaman yang lebih mendalam tentang ajaran Islam. Kelembutan ini bukan berarti kelemahan, melainkan kekuatan yang mampu mencairkan keraguan dan membuka hati yang terkunci.

b. Contoh Qaulan layyina

Ketika Ustadzah Sumaiya Sufyan menceritakan kisah kehidupan para Nabinabi, sahabat dan para wali-wali Allah kepada seluruh jama'ah agar senantiasa bermuhasabah diri. Contohnya Ustadzah Sumaiya menceritakan ada seorang ulama dikisahkan selalu menangis setiap waktu sholat dimalam hari atas sebuah dosa yang pernah dilakukan. Maka ditanya dosa apa yang dilakukan sampai pian menangis. Pada suatu hari aku mempunyai tamu lalu aku menjamu tamu dengan seekor kambing. Lalu Aku hendak menghilangkan bau amis dari tangan ku setelah makan pakai tanah. Aku mengambil tanah dari tetanggaku yang behigaan rumahnya lawan aku. Aku menangis karena aku mengambil tanpa minta izin. Selalulah punya rasa khawatir atas dosa-dosa yang dilakukan. Sesungguhnya orang yang takut kepada Allah itu adalah ulama. Kalau hati kita sering galau insyaaAllah kita termasuk orang beriman. Tapi galaunya urusan akhirat. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 08 Desember 2023 pada menit ke 18)

5. Qaulan Maisura

a. Pengertian Qaulan Maisura

Qaulan Maisura yaitu seni menyampaikan pesan dakwah dengan bahasa yang ringan dan mudah dipahami, menjadi ciri khas Ustadzah Sumaiya Sufyan di Majelis Taklim Muslimah Almira. Pengalaman peneliti selama mengikuti pengajian di sana menjadi bukti nyata bagaimana Ustadzah Sumaiya Sufyan mampu menyentuh hati mad'u dengan tutur katanya yang sederhana dan penuh makna. Jauh dari kesan menggurui, Ustadzah Sumaiya menyapa dan mengajak para mad'u untuk menyelami indahnya ajaran Islam. Beliau menggunakan bahasa sehari-hari yang mudah dimengerti, dipadukan dengan contoh-contoh konkrit dan kisah inspiratif, sehingga materi dakwah terasa begitu dekat dan menyentuh hati.

b. Contoh Qaulan Maisura

Ketika beliau mengatakan kepada yang lebih tua pandanglah dengan kemulian sebab dia sudah lebih lama hidup di dunia yang lebih kecil kita lihat dengan pandangan kasih sayang karena masih tidak banyak dosa. Bagi yang alim kita pandang dengan penuh kehormatan karena ia dekat dengan Allah. Adapun yang miskin kita lihat dengan penuh kasih sayang hartany sedikit sedikit juga hisabnya. Sedangkan yang kaya kita lihat dengan pandangan kasih sayang karena hartanya banyak sedekahnya juga banyak. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 08 Desember 2023 pada ke 20).

6. Qaulan Ma'rufan

a. Pengertian Qaulan Ma'rufan

Qaulan Ma'rufan secara umum berarti ucapan yang baik, namun dalam memahami maknanya lebih dalam, qaulan ma'rufa bukan hanya sekedar kata manis tetapi berkaitan juga tentang kesantunan, kesopanan, dan pemilihan kata yang tepat. Dalam artian seorang pendakwah harus menyesuaikan dengan situasi dan lawan bicara, termasuk juga menghindari kata-kata kasar, makian, fitnah, dan hal negatif lainnya. Singkatnya, Qaulan Ma'rufan adalah cara berkomunikasi yang baik dan terhormat, yang memperhatikan perasaan lawan bicara serta sesuai dengan norma yang berlaku.

b. Contoh Qaulan Ma'rufan

Ketika Ustadzah Sumaiya Sufyan mengajak mad'u untuk selalu berbuat baik dan melakukan ketaatan dengan meneladani para Anbiya dan Auliya. Contohnya ketika beliau mengajak para mad'u untuk meneladani sayyidatuna Khodijatul Kubro. Pada saat ketika rasul beruzlah sekian minggu dan selama itu sayyidah selalu memenuhi segala perbekalan Rasul. Dari makanan, pakaian, minuman, perbekalan untuk berjalan seperti tongkat. Hal ini agar Rasul benar-benar fokus dengan ibadahnya. Semuanya sangat diperhatikan oleh sayyidah khodijah dan sedikit pun sayyidah tidak menanyakan kepada rasul atau mencela. Tapi sedikit pun sayyidah tidak mencela justru menyiapkan apa ingin di penuhi oleh Rasul. Sehingga dikisahkan terkadang Nabi beruzlah dengan waktu yang lama. Selama seminggu menunggu dirumah. Kekhawatiran beliau terhadap Rasul menyebabkan beliau kerumah memaksa beliau mengeluarkan beliau dari rumah kemudian sambil

membawa bekal. Dengan usia beliau yang tidak muda pergi mendaki ke gua hiro sendirian, kemudian kekhawatiran ini menyampaikan beliau begitu sayyidah melihat Rasul baik-baik saja. Rasul Masih sibuk beribadah masih sibuk dengan tafakkur lalu diletakkan Sayyidah lah perbekalan itu didepan pintu kemudian sayyidah pulang tanpa sedikit pun ada rasa handak menunggu. Dilihat Sayyidah Rasul masih sibuk beliau tidak mau mengganggu, sayyidah pulang turun kebawah pulang kerumah menunggu dengan penuh kesabaran sampai akhirnya Rasul pulang. Ini adalah sayyidah khadijah didalam berkhidmat kepada Rasul. Satu yang menjadi dasar sifat sayyidah khadijah beliau yang begitu tulus kepada Rasul dan beliau yakin bahwa suaminya bukan manusia biasa. Pesan yang bisa diambil untuk para istri agar senantiasa berbakti dan taat kepada suami. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 23 Februari 2024 pada menit ke 15)

7. Qaulan Saddidan

a. Pengertian Qaulan Saddidan

Qaulan Saddidan dapat didefinisikan sebagai komunikasi yang benar, jujur, dan terbuka. Berbicara dengan baik dan benar berarti menyampaikan sesuatu dengan jujur, tanpa berbohong, dan terus terang. Ini termasuk bersikap lugas dan menghindari bertele-tele. Sebagaimana Ustadzah Sumaiya Sufyan merupakan contoh dari implementasi konsep ini dalam menyampaikan ceramah-ceramahnya.

b. Contoh Qaulan Saddidan

Ketika Ustadzah Sumaiya Sufyan Menyampaikan isi ceramah dari awal hingga akhir tanpa diselingi senda gurau atau cerita-cerita yang diluar dari isi

ceramah misal tentang politik, public figure atau gosip. Contohnya ketika beliau menyampaikan tentang Langkah-langkah berwudhu. Kita cuci tangan terlebih dahulu lalu Istinja buang air apa yang tersimpan dikantung kemih atau didubur agar nanti pada saat wudhu tidak menahan kencing, dan lain-lain. Maka sebelum wudhu keluarkan dulu. Baca basmallah sambil mencuci kedua tangan sambil berniat. niat melakukn sunnah-sunnah wudhu lalu memakai siwak. Cara memakai siwak 1. Dengan tangan kanan, kemudian meletakkan jari manis dan ibu jari dibawah siwak dan telunjuk, jari tengah jari manis diatasnya. Maka pegang siwak dengan cara itu mulainya dengan sebelah kanan membentuk 8 sebanyak 3 kali putaran. bu siwak ini lebih utamanya kerik pinggiran siwak ini tadi sehingga tersisa bagian dalam gigit-gigit bagian dalam sampai berbentuk serabut lalu disiwakkan. Selang beberapa waktu dipotong pakai gunting seminggu sekali buat lagi ditipiskan lagi. ketika mengigit ada rasa pedas itu bermanfaat untuk mematikan bakteri pada mulut. Memakai siwak sunnah wudhu, ambil air gunakan untuk berkumur dan sisa air ini masukkan kehidung ini dilakukan sebanyak 3 kali. Agar tidak ada kotoran dalam hidung. Selanjutnya membaca niat wudhu. Hadirkan niat dalam hati Ketika membasuh wajah atau Ketika air menyentuh kulit wajah kita. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 08 Desember 2023 pada menit ke 30)

8. Qaulan Tsaqilah

a. Pengertian Qaulan Tsaqilah

Qaulan Tsaqilah dapat diartikan sebagai komunikasi yang mantap dan tak tergoyahkan. Qaulan Tsaqilah bukan hanya tentang berbicara dengan lantang dan

penuh keyakinan, tetapi juga tentang penyampaian pesan yang terstruktur, logis, dan didukung dengan bukti yang kuat. Hal ini bertujuan untuk membangun kepercayaan dan meyakinkan audiens terhadap informasi yang disampaikan seperti yang dilakukan oleh Ustadzah Sumaiya Sufyan.

b. Contoh Qaulan Tsaqilah

Ustadzah Sumaiya Sufyan menyampaikan ceramah beliau dengan mantap, suara yang tegas, jelas dan penuh wibawa. Contohnya dalam ceramah beliau diantara keutamaan bulan sya'ban adalah bulan sya'ban adalah bulan yang sangat dicintai oleh rasul sehingga beliau dengan jelas mengatakan: bulan sya'ban adalah bulan ku. Kenapa beliau begitu mencintai bulan sya'ban? Karena beberapa hal diantaranya:

- 1) Turunnya ayat innallaha wa malaikatahu yusholluna alan nabi. Ini satu ayat yang menunjukkan tinggi nya kemuliaan Nabi Saw., disisi Allah. sehingga tidak ada amalan yang amalan itu dikerjakan oleh Allah oleh malaikat kecuali atas sholawat kepada Nabi. Amalan itu bisa ditolak bisa diterima kecuali yang pasti diterima itu adalah sholawat keatas nabi. Ayat ini menjadi tanda tinggi nya kemuliaan nabi disisi Allah maka ini adalah sebab yang pertama yang menambah tinggi kemuliaan Nabi disisi Allah.
- 2) Pada bulan sya'ban Allah memenuhi keinginan didalam hati Nabi Muhammad dimana setelah Rasulullah berhijrah ke Madinah Allah Swt., memerintahkan untuk menghadapkan kiblat kearah Baitul maqdis yaitu kearah syam palestina. Dimana nabi dan para sahabat dari kecil sudah

tumbuh rasa cinta terhadap ka'bah. Bermain-main di era ka'bah. Munculnya rasa cinta dan penuh keyakinan bahwa ka'bah adalah baitullah yang dibangun oleh nabi Ibrahim dan nabi Ismail. Ka'bah menjadi pusat Haji seluruh penganut agama nabi Ibrahim. Berat bagi mereka karena Arab kiblat dipindah ke Baitul Maqdis dan ini terjadi di awal-awal hijrahnya, sudah hijrah meninggalkan kota kelahiran kemudian meninggalkan kota Makkah. Di sana harta beserta rumah mereka di kota Makkah dijarah sama orang-orang kafir Quraisy diambil hartanya diambil rumahnya dan itu menambah sakit hati mereka. Pertama karena meninggalkan kota Makkah yang begitu berat bagi mereka. Kedua karena cuaca ditambah berubahnya arah kiblat. Namun singkat cerita sudah beberapa bulan Rasulullah menahan dan Rasul selalu memandang kelangit menunggu-nunggu wahyu tentang perintah balik menghadap ke ka'bah. Lama Nabi menunggu lalu turunlah ayat yang memerintahkan nabi untuk kembali ke ka'bah jadi dikisahkan turunnya ayat ini ketika itu ada salah satu masjid yang sekarang sering disebut dengan Masjid Qiblatain yang ada di Madinah. Ketika turun ayat ini turunnya di Madinah. Sholat dan waktu itu menghadap ke Baitul Maqdis. Lalu datang orang yang habis selesai sholat di Masjid Nabawi. Dia pacu kudanya ke Masjid Qiblatain (Masjid Dua Kiblat) kampungnya. Lalu dia berteriak padahal orang sudah sholat 2 rakaat, waktu itu sholat Zuhur datanglah orang ini lalu mengatakan ya Ma'syaroh Muslimin huwwilatil kibrat ilal ka'bah katanya kibrat kita sudah dipindah

keka'bah begitu dapat seruan langsung berputar arah menghadap ka'bah . Kejadiannya terjadi pada bulan sya'ban.

- 3) Dengan adanya nisfu sya'ban dimana nisfu sya'ban ini adalah momen Allah Swt., memberikan catatan takdir seorang manusia sepanjang tahun tersebut. Jadi setiap tahun ada laporan catatan takdir dan kehidupan seseorang. Selama setahun itu dilaporkan dibulan sya'ban dan kemudian dikeluarkan buku takdir terbaru ditahun akan datang. Allah telah menuliskan takdir hidup kita ketika sedang berada dalam rahim usia 4 bulan. Namun takdir ini masih tersimpan dilauhul mahfuz selama takdir masih tersimpan disana maka allah punya wewenang untuk ada yang Allah hapus diganti namun ada juga yang Allah tetapkan. Dan itu selama takdir dan catatan masih disana Ketika takdir itu diberi tahu kepada malaikat maka tidak akan bisa berubah lagi. Sehingga disebutkan dalam hadist Nabi bersabda bisa jadi seseorang itu dia duduk dia makan dll. Dan pada itu dia telah dicatat menjadi orang yang telah Kembali kepada Allah. Maka pada malam nisfu sya'ban adalah malam yang dianjurkan untuk kita hidupkan. (Ini dikutip dari ceramah yang beliau sampaikan di Majelis Taklim Muslimah Almira pada tanggal 23 Februari 2024 pada menit ke 20)

Penelitian ini mengungkap strategi dakwah unik Ustadzah Sumaiya yang memadukan tiga strategi utama. *Pertama*, strategi sentimentil (*Al-Manhaj Al-Athiifi*) dengan membangun hubungan emosional dengan jama'ah melalui nasehat yang menyentuh hati dan penuh kelembutan. Hal ini bertujuan untuk

membangkitkan rasa cinta dan kerinduan terhadap nilai-nilai Islam. *Kedua*, strategi rasional (*Al-Manhaj Al-Aqli*) yaitu mendorong jama'ah untuk berpikir kritis dan analitis melalui metode dakwah yang berfokus pada akal. Ustadzah Sumaiya menggunakan argumen logis, contoh-contoh yang relevan, dan referensi keagamaan yang kuat untuk mengajak jamaah merenungkan dan mengambil pelajaran dari pesan dakwahnya. *Ketiga*, strategi indriawi (*Al-Manhaj Al-Hissi*) dengan melibatkan panca indera jama'ah dalam proses dakwah melalui praktik keagamaan, keterampilan, dan pertunjukan drama.

Strategi ini bertujuan untuk menciptakan pengalaman dakwah yang mendalam dan mudah diingat, sehingga pesan dakwah dapat meresap lebih dalam ke dalam hati dan pikiran jamaah. Ketiga strategi ini diterapkan secara seimbang dan saling melengkapi dalam dakwah Ustadzah Sumaiya Sufyan. Hal ini dibuktikan dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa jama'ah di Majelis Taklim Muslimah Almira merasa terkesan dan terinspirasi oleh dakwahnya.